
Herrn
Bezirksbürgermeister
Harry Grunenberg
über
Fachbereich Zentrale Dienste
Bereich Rats- und Stadtbezirksangelegenheiten
Trammplatz 2

Drucksache n 4 § - 0 lWr2na u't

Fachberelcir FsäJ,';Ej -'*
und Crqaniaiaiir.,.r
Bereich-Rai:i- uird

§adtbezirksafi ge jer€,i.tha jien

10, l4liz. TüäÜ

_4a
Ü/\)

I ,4, ?,3

301 59 Hannover

t\\.

Zq7ü0Q.7.?.

ffiffiffi
Frqktion im
Bezirksrqt cler

IlBE
Landeshaupfstadt E *un"oru, Er§
Bothfeld-Vahrenheide

Claudia Heinrich
- Fraktionsvorsizende -
Eulenkamp 63
30657 Hannover
Tel.: 05111601283
claudia.heinrich@spd-bothield.de

Hannover, 08.03.2020

Antrag gem. §§ 10 und 32 der Geschäftsordnung des Rates'der Landeshauptstadt
Hannover

Bepflanzung des Stadtgrüns mit lnsektenfreundlichen Pflanzen

Der Bezirksrat möge beschließen:

Die Verwaltung wird aufgefordert, in erheblich größerem Umfang als bisher in unserem
Stadtbezirk Grünflächen an Straßenrändern und in Parks mit lnsektenfreundlichen
Dauerbepflanzungen, Saaten, Frllhbltihern und \Mesen zu begrünen.
Gerade auch unter Straßenbäumen, die neu gepflanzt werden, sollten bodenbedeckende
Pflanzen gesetzt werden, die möglichst die Feuchtigkeit im Boden halten und Kleintieren und
lnsekten Unterschlupf ermöglichen. Der Bezirksrat soll über den Erfolg der Maßnahmen im Jahr
2019 sowie die Ausweitung der Flächen, die entsprechend.pegrünt werden, im September 2020
informiert werden. ,/ \

Begründung:
ln den leizten 25 Jahren hat die lnsektenpopulation um 7 5o/o abgenommen. Die Folgen sind
vielfältig:

- Abnahme der Artenvielfalt
- Nahrungsgrundlage für Vögel und Kleintiere wird massiv geschwächt
- Bestäubungsleistung nimmt ab
- Regenerationsfähigkeitvon Nützlingspopulationen nimmtab
- Schädlingspopulationennehmenzu



Damit hat die Entwicklung der lnsektenpopulationen und deren Vielfalt direKen Einfluss auch aufdas Leben der Menschen. Dies führte in d'en letäen Jahren in vielen städten unJ o"*Lina"n ,,einem Umdenken hinsichtlich der Gestaltung der Grünflächen. Auch in kleinen Gemeinden in derRegion Hannover werden mit großem Erfolg Bienenfreundliche Saaten an straßenänoern
eingesetzt.
Wegen des Einsatzes von lnsektiziden in der Landwirtschaft kommt dem Lebensraum in Städten
9jn9 immer größere Bedeutung zu. ln diesem sinne setä sich der Bezirksrat Bothfeld-Vahrenheide dafür ein, die Anstrengungen für den Erhart bzw. die stärkung der
Insektenpopulation erheblich zu verstärken.
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